



**Nombre del alumno:**

Yessica Gusmán Sántiz

**Nombre del profesor:**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo:**

Control de lectura

**Materia:**

Interculturalidad y salud I

**Grado:**

1°A

# Interculturalidad en salud.

## La nueva frontera de la medicina.

Interculturalidad en salud, es un tema que va muy de la mano con materia de antropología y ciencias sociales. Un tema que generaliza muchas cuestiones, interrogantes e inquietud en el saber. Nos pone de ejemplo tres simples y a la vez complejas preguntas del por qué no es solo interculturalidad como término, sino específicamente relacionado o vinculado con áreas de la salud, como interculturalidad en salud. Otras cuestiones de los profesionales de salud es el saber cómo este influirá en la práctica llevada a la salud.

Nos damos cuenta de que la medicina está en contacto con demás ciencias básicas que sin pensarlo forman la base para el conocimiento médico, más que nada a entender y enfatizar los términos de salud y aún más, los de la enfermedad, para generar un cambio importante. Se han ido incorporando cada vez más, materias o ciencias que se caracterizan como básicas y ayudan a una mejor formación profesional llena de habilidades, visiones, valores y humanismo que es algo primordial en estas áreas de salud como lo es la medicina.

Se menciona que interculturalidad en su propio término, no solo se basa para los profesionales de la salud, sino también como personas. en esencia, porque se vincula con nuestra propia identidad en cuanto a la cultura frente a otras personas, con su propia identidad, siendo o no la misma en cuanto a los pensamientos, creencias, y otra serie de ideologías de otras personas con diferente identidad cultural que la nuestra.

La interculturalidad conlleva a diferentes aspectos que debemos conocer y a la vez aplicar como profesional médico, en nuestro caso, ya que en algún punto de la carrera también nos tomaremos con este tipo de interrogantes.

Basándonos en un poco de historia, la interculturalidad tiene inicio desde hace ya tiempo, desde los primeros contactos entre los europeos y americanos. No se conocía quizá este término, sin embargo se dio a través de la historia.

Hoy en día, la interculturalidad en salud o tomado un impacto importante en la profesión, así como la antropología se basa en aspectos sociales y la cultura de todos estos mismos; la interculturalidad es similar a ella y va en conjunto, ya que para forjar bien nuestros conocimientos deben ir de la mano, pues como personal médico estamos íntimamente en el contacto con las personas; personas de diferentes identidades culturales, creencias, ideas, entre otros aspectos más, por ello, precisamente debemos de tomar en cuenta esta rama que surge como la nueva frontera de la medicina.

Todo esto, hace que los médicos adquieran lo ya mencionado como "competencia cultural". Cabe mencionar, el conocimiento en la percepción del mundo de cada persona, que es un tema relevante para poder aplicarlo en el campo clínico.

Con todo esto, nos damos cuenta de que medicina, no solo es simple medicina, sino que va relacionándose con otras ramas de estudio que son importantes para ir bien forjados como médicos y como personas esencialmente, ya que sin este tipo de conocimientos, no alcanzaremos ese potencial humano al atender a un paciente o simplemente al convivir como personas y compartir ideas.

Personalmente a mi punto de vista, opino que interculturalidad en salud específicamente es una materia de gran utilidad y llena de valores que nos forjarán como seres humanos, y como médicos profesionales. Ahora no es solo interculturalidad en simpleza como término, sino enfocado principalmente en carrera de salud como base de grandes profesionistas.

Siento que en la actualidad se vive y convive con cientos de personas a diario, algunas con los mismos pensamientos que nosotros, y otras no muy de acuerdo con nuestras ideas de ver al mundo, sin embargo interculturalidad en salud nos enseña a como respetar, tener armonía en la vida, con este tipo de personas y poder llegar a un buen diálogo; como médicos, tener una buena relación con los pacientes y así poder comprender el panorama que tienen del mundo y buscar de ello, la ayuda que ellos necesitan, pues cabe destacar que las creencias basadas en su cultura, sus pensamientos e ideas, muchas veces pueden sanar, sea lo que sea, tradicionalmente funciona, ya sea con fe o simplemente no hay explicación. Es ahí donde como profesional de la salud debe buscar alternativas en cuanto a la condición de nuestros pacientes, aún más cuando se trata de comunidades o población indígena, ya que son ellos mismos quienes más se enfocan en sus tradiciones, costumbres, que se las van transmitiendo de generación en generación.

Con todo esto, podemos deducir que así como la antropología tiene también impacto en la medicina, la interculturalidad basada en salud es esencial si queremos ser buenos profesionistas y seres humanos a la vez en este nuevo camino llamado: la nueva frontera de la medicina.

## **REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA**

Salaverry Oswaldo. (2010). *INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA*. (p. 6-7). Rev Peru Med Exp Salud Pública.